
“爆单的时候，我会很兴奋！”51岁的姚志刚
做骑手的第一个月，就成为美团专送湖南长沙红
星站的“单王”。姚志刚，江苏常州人，言谈中还
带着一些苏南口音。他此前的身份是常州一大
型国有银行支行的行长，在快50岁时应一位从
事环保外墙涂料生产的战友的邀约辞职去大西
北一起创业，但坚持了3年后创业失败，他投进
去的200 万元也打了水漂。随后，他来到长沙，
成为了一名外卖骑手。因为工作突出又有管理
经验，姚志刚从骑手到小队长再到站长只用了4
个月。 （来源：红星新闻）

@熊本长牛：这行业跨度……
@玻璃鱼：与其感叹时运不济，不如扫除自

身职业偏见。
@萌儿：有能力的人，不管在哪里，只要肯动

脑，都可以发挥作用。
@崔诗雨：厉害的人干哪行都强。
@liousir：触底反弹，是最考验人的。
@旭：恐怕他也会为当时的辞职而后悔吧。
@我要做肥猫：不被定义的人生。
@夏天：能战胜自己的人，最值得敬佩！
@王小酌：加油！人生没有白走的路，每一

步都算数！
@小俊商业新观点：这个世界上只有一种真

正的英雄主义——看清了生活本质，却依然热爱
生活。这个大哥蛮优秀，人家没有跳楼、没有醉
酒抱怨，而是努力生活。

@海天：这个经历对年轻人是一个最好的现
身说教:只要肯吃苦努力，哪里都会绽放光芒！

从西装革履的银行行长到身着制服的外卖
小哥，看起来这人生的起落不是一般的大。人到
中年，“跌倒了”该怎么办？姚志刚直面人生失
意、敢于重新来过。不可否认，选择做外卖小哥
也是无奈之举，但是尽快与自己和解，从头再来
任何时候都不晚。中年人的跌倒爬起确实不易，
社会也该为这样的人创造宽容氛围，需要倡导与
引导，他们不一定会输给年轻人。

曾家喻户晓的莲花味精，如今却深陷经营
困境无力自拔。近日根据阿里拍卖显示，莲花
味精集团持有的24枚“莲花”相关商标即将在8
月4日进行公开拍卖，权利来源为司法裁定，拍
品所有人为莲花味精集团有限公司。记者在阿
里拍卖平台上看到，一批“莲花”相关商标以
82.29-658.29万不等的起拍价格等待拍卖。天
眼查App风险信息显示，莲花味精集团有限公
司存在数十条法律诉讼，案由包括借款合同纠
纷、企业借贷纠纷等。此外，该公司还存在多条
被执行人记录。2021年3月，其被执行金额超
过2亿元。 （来源：封面新闻）

@sunwei：别家不知道，我们家十几年没
买过味精了。

@Light：因为鸡精的崛起吧。
@无言：味精转为鸡精继续在厨房奋斗。
@Frank GaOn：其实味精是人体所需的

微量元素之一，一般食用无害，鸡精其实也含有
味精，还有很多添加剂呢。

@夏BB爱怎么念怎么念：我觉得喝汤的话
加味精比加鸡精要好，不会盖住汤的原味，我口
味清淡。

@第五十七个世界：我家凉拌菜煮汤用味
精，炒菜炖菜用鸡精……

@周可柔：隐隐觉得味精被贴上了“低端”“不
上档次”的标签，而且确实便宜，物美价廉没赚头
吧，所以商家喜欢把它和其他调料掺一起卖。

@小智龙龙：守旧没有创新必然被淘汰，时
间问题罢了。

如果不是这条新闻，大概很多人都没有注
意到，味精已经从家里消失挺久了。味精不

“香”了，原因可谓内外交迫：一是被以“健康”为
名妖魔化了，二是鲜味更为丰富的鸡精兴起
了。随着味精产业和消费观念的转变，莲花在
味精产品上的凋零是可以预见的。尤其如果还
没有积极拓展新市场、开发新产品，整个味精行
业也就必然被时代淘汰了。

近日，山东枣庄。2009年7月，孙女士将百
万存款存进枣庄农商银行，五年后取钱发现余额
只剩一块钱的消息引发网友热议。2021年7月1
日，法院对枣庄农商银行薛城支行立案强制执
行，执行标的为100万。7月8日，山东农信通过
其官方微信公众号发布情况说明回应称，枣庄农
商银行薛城支行已按法院判决，将赔偿款及利息
等款项划至法院指定账户。山东省农村信用社
联社工作组已进驻枣庄农商银行，将会对事件相
关工作人员进行彻查。工作组将逐一调查存取
款流程各个环节，对发现的失职渎职行为严肃追
责问责。 （来源：新京报）

@子弹横飞百老汇：哦吼，这样谁还敢去存？

@༄逆战࿐ེེ：2009年存钱，5年后取钱发现问
题，到了今年才处理完……是该严肃处理！

@撒旦我来做：2014年的事，7年后还没要
回钱，强制执行也不一定就能要回来……但是这
个农商行肯定黄了。

@施力勤：还恶意报案让存款人做牢！
@真常得清静：我从未见过如此厚颜无耻之

抗辩理由！
@弘白：还应予以赔偿吧。
@SY：如果不诉讼的话，100万去哪了，进谁

口袋了？
@MongolDr.L：事出反常必有妖。
@屁小猪：银行的失误和责任不能再让储户

承担。
@孙瑶的围脖_271：一定要查清楚，严惩不贷！
@贾振华：期待真相。

这家银行是真不行：储户存款存没了，一会
儿否认对方曾经存款，以伪造存折之名报警，一
会儿又质疑储户资金的来源，这逻辑及抗辩行为
可谓十分恶劣。虽然事情被银行“弄”得很复杂，
但关键点还是很清楚：钱怎么没的？银行有没有
责任？现在，山东农信开始彻查了，确实应该查
清楚，给一个交代。就这样的信用，谁还敢往这
家银行里存钱？
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“味精大王”卖不动味精了
莲花味精商标被批量拍卖

吃了摸了变“阿凡达”了？
网红蛋糕粘上颜色的地方擦洗不掉

7 月 7 日，江苏常州。一则
“网红蛋糕疑色素超标，吃完牙变
蓝”的视频引发关注。视频中，一
名小孩子吃过蛋糕奶油后舌头发
蓝，大人摸过奶油后手上的蓝色
也很难洗掉。视频拍摄者张先生
表示，该蛋糕是朋友花 388 元在
某平台订的网红蛋糕，他们联系
老 板 ，对 方 称“ 蓝 色 就 是 这 样
的”。“我们打算把蛋糕送去检测
一下，看看是色素超标还是怎么
回事。”目前，他们已向相关部门
投诉。

（来源：封面新闻青蕉视频）

@每日经济新闻：你有蓝牙
吗？ 有啊，你看“啊”。

@禄马扶持的静静儿：蓝色
的有食欲吗？

@云无心45：这个蓝色……
完全不像食物的颜色了，这“网
红”的方式也算是另类了吧。应
该确定的是这是什么色素、是否
允许用于蛋糕中。如果是合法
合规的色素，那么检测“是否超
标”意义不大。一般而言，色素
具有“自限性”，并不需要超标就
能达到想要的颜色。

@人闲雨坠：不理解为什么

有人会这么无知地选择这种蛋
糕，脚趾头都会想鲜艳的食品哪
个不是人工色素染的？

@吃货食谱大杂烩：难道颜
值和健康不可兼得吗？我经常吃
蛋糕的，还偏爱颜值高的蛋糕。

@一卌卌卌：不怕颜色深，就
怕洗不掉。

@北川光明：去做鉴定是对
的。民以食为天，食品安全和国
民的健康息息相关，关系到民
心。切实保证食品安全也是所
有人和组织的责任，以便能够让
大家吃得放心、安心！

在自然界当中，蓝色非常少见，果实或
者食物里更是没有，所以，蓝色的食品原本
很少被制作出来。后来有了食用色素，越来
越多色彩鲜艳的食品便呈现在大家面前。
合理合法使用色素是没有危害的，可是消费
者无法确认商家在色素使用上是否违规。
有疑问还是要及时向食药监管部门投诉，对
食品添加成分进行检测。生活中大家尽量
不买五颜六色的食品，更不要给小孩吃。

100万存5年剩1块钱？
山东农信回应：将彻查
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银行行长辞职创业失败
转送外卖四个月升站长


